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■融媒体记者 左文东 刘 梦
通 讯 员 田益民 张羿君

“露从今夜白，月是故乡明。”自
1993年赴美，1995年定居奥地利维也
纳，常晖已离乡近30年。作为欧中教
育活动协会会长，常晖始终心系淮安，
为淮安形象的海外宣传、淮安职业教育
接轨国际，贡献她的力量。在她看来，
传播家乡和祖国的优秀文化，展现中国
文化的魅力，她义不容辞。

心系家乡教育事业

“乡愁，是一种既难以言表，又无法

割舍的情感。我生活在奥地利维也纳，
但我的心始终在淮安。”常晖说，离乡的
她，好比一座桥梁，沟通着故乡与海外。

常晖在淮安度过了少年时光。在
进入南京大学读书并留校工作几年后，
她出国定居。在维也纳，她是知名专栏
作家和乐评人，更是中奥文化交流使
者。她创立了奥地利欧中教育活动协
会，以文化论坛和职业教育为核心项
目，开展交流活动。为让淮安的孩子拥
有更多走出去交流学习的机会，她付出
了很多辛劳。“我的心愿是让家乡的孩
子们拓展视野、学有所成，为淮安的发
展作贡献。”

多年来，常晖不遗余力地推进淮安
教育事业的国际化发展。2017年，她
为淮安市政府代表团安排在维也纳的
教育对接活动；2018年，她为淮阴商校
教育团安排在奥地利和捷克的教育交
流活动，同年她又邀请淮安市侨联代表
团赴奥地利访问。这些活动，她不仅全
程陪同，还促成了淮安高职院校与奥地
利高校的合作办学。2019年，她应邀

与淮安市侨联合作，帮助在奥华语学校
参与中国“寻根之旅”等活动。

值得一提的是，常晖不仅是两届江
苏发展大会的海外嘉宾，在第二届发展
大会上，她还应邀在三春晖“我苏”讲坛
上演讲。“身为游子，淮安的古今历史，
让我着迷。淮安的迅速发展，让我充满
自豪。”常晖说。

心怀家国担当作为

2019年末，国内发生新冠肺炎疫
情。疫情的发展和同胞的安危时刻牵
动着常晖的心。她不仅积极捐款捐物，
还在欧华传媒刊登《理性，永远是危难
的尚方宝剑》评论文章，号召海外华侨
团结友爱，竭尽所能为祖国贡献自己的
力量。

移居奥地利后，她在奥地利侨报撰
稿逾十万字，发表了大量社会观察文
章。“我们旅居海外的每个游子，都是一
个中国符号。我希望用西方人听得懂
的阐述角度，更好地传播中国优秀文

化，让西方人更好地领略中国文化的魅
力。”常晖说。近年来，她借助新媒体平
台，以网站、播客和视频等形式，无偿为
海外侨胞宣讲古今华夏文化、今日中国
风采。

越发眷恋故乡淮安

以往，常晖每年都争取回淮安陪陪
父母。因疫情原因，这两年常晖无法回
乡，思乡情切。“常忆淮安的美景、美食
和朋友，对那儿的一草一木，都越发眷
恋。”她不无惆怅地说。

常晖说，往年每次回国探亲，她都
会访王兴懋酱园、吃岳家茶馓、尝挑担
水糕、品“文楼”汤包。“母亲常说，淮安
是块宝地。从人文到经济，淮安这些年
的发展十分迅速。身处海外的我，为家
乡的发展感到骄傲与自豪。愿疫情早
日结束，让我早归故里，共话淮安好未
来。”常晖激动地表示。

■通 讯 员 封志祥 梁 栋
融媒体记者 孔 雪

本报讯 近日，市住建局组织召
开主城区控源截污PPP项目综合验收
会。会上，市住建局汇报了项目监管
情况，建设单位淮安同方控源截污工
程有限公司汇报了项目的实施情况，
市市政质监站汇报了质量监督情况，
市相关部门发表了验收意见。专家组
经过现场检查和评估，一致认为本工
程已完成合同建设内容，工程质量符
合设计和使用要求，资料基本齐全，质
量合格，同意通过综合验收。

据介绍，淮安市主城区控源截污
PPP项目是财政部和省财政厅PPP示
范项目，也是改善生态、造福百姓的一
项民生工程。近年来，我市大力推进
主城区控源截污工程，促进我市水环
境整治工作再上新台阶。自2017年
起，我市对308个居住小区集中排水
户进行雨污分流改造，改造总面积约
664万平方米。相关负责人表示，此
次项目建设完成，是我市污水处理行
业实现市场化运作、盘活国有存量资
产的有效手段，也是加快我市污水治
理步伐、改善水环境、提高人民生活质
量、提升城市品位的重要举措。

“五一”期间，淮阴区在中央新亚百货举办助农惠农生鲜农产品展销活动，优质稻米、武梅瓜果、丁
集黄瓜等特色农产品让人目不暇接，六天销售超50吨。

编者按：淮安有10万名侨胞，分布在世界60多个国家和地区。一直以来，广大侨胞情系桑梓，凭借其独特优势在淮安经济
发展、社会建设中扮演了重要的角色。为此，市侨联与淮安日报社合作，通过系列报道的形式，采取线上线下相结合的方式采
访淮安籍海内外侨胞，共抒家国情怀，表达他们对祖国的热爱和祝福，旨在凝聚侨心，汇聚侨智侨力，向世界讲好淮安故事。

乡思乡愁终不改 离燕情深报桑梓
——访欧中教育活动协会会长常晖

淮阴：念好“致富经” 奏响“振兴曲”

坚持“两手抓” 夺取“双胜利”
我市主城区控源截污
PPP项目顺利通过综合验收

疫情防控知识问答

问：新冠肺炎疫情期间，密切
接触者如何调适心理状态？

答：要保持积极平和的心态，
积极面对，配合居家观察。不过度
自我怀疑或捕风捉影，如发现身体
不适，并达到权威部门建议的就诊
标准，做好防护并到医院就诊。规
律作息，保障充足睡眠。合理饮
食，注意营养均衡。适当锻炼，提

高自身免疫力。与家人或朋友电
话沟通或通过网络在线交流，舒缓
紧张等负面情绪。尽量控制自己
每天接收有关信息的时间，不道听
途说。若情绪持续变差，且无法控
制，可寻求社会心理服务体系帮
助，如心理援助热线、网络心理咨
询及心理健康知识普及渠道等。

（黄兴建 杨文洲）

5月7日，清江浦区清江街道洪门社区开展核酸检测筛查工作，退役军人尹国喜、孙海鹏在现场参与志愿服
务。自疫情防控工作开展以来，我市退役军人快速响应、踊跃报名，积
极投身疫情防控工作。

■融媒体记者 王 昊 通讯员 桑荣华

退役军人战“疫”

（上接A1版）较年初增加157.12亿元，
同比增长 18.43%；制造业贷款余额
393.47亿元，较年初增加39.91亿元，同
比增长17.16%；普惠型金融重点领域
贷款余额 956.39 亿元，较年初增加
84.35亿元，同比增长27.7%；普惠型金
融重点领域贷款余额占比为15.81%，
同比提升0.97个百分点。

重大项目支持“精准投放”

4月29日，全市政银企合作支持重
大产业项目重点服务业企业融资对接

会举行，27家银行、担保机构与87家重
大产业项目建设单位成功签约，融资金
额高达325.26亿元。

今年以来，我市牢固树立“项目为
王、环境是金”工作导向，积极督促各银
行机构做好重大产业项目的跟踪研究，
科学制定融资规模、投放计划、融资方
式。提升融资服务水平，在风险可控的
前提下，各银行机构制定优惠的融资条
款，降低准入门槛，灵活授信管理。强
化政银企对接机制，跟踪协调解决重大
产业项目融资过程中遇到的问题，为重
大产业项目融资建立“绿色通道”。至

3月末，全市银行机构已对接158个重
大产业项目，融资对接金额578.79亿
元，占年度计划投资总额的42.77%。
其中，工业项目对接367.55亿元，服务
业项目对接201.9亿元，农业项目对接
9.34亿元。

企业直接融资“四通八达”

伴随着开市宝钟敲响，1月6日上
午，作为北交所注册制第一股、2022年
江苏第一股，江苏威博液压股份有限公
司正式成为我市首家北交所上市企业，

募集资金0.94亿元。
紧随其后，2月22日，江苏纽泰格

科技股份有限公司成功在深圳交易所
创业板上市，募集资金4.06亿元。

至此，淮安实现沪、深、北交易所企
业上市的全覆盖，全市累计有5家A股
上市公司。今年一季度，我市已完成上
市后备企业库建库工作，着力做好上市
后备企业资源库入库及培育工作，提升
上市后备企业资源库质量。目前，56
户企业入库。

今年4月，不少市民专程到杨庙
现代农业产业园立体草莓种植基地
采摘草莓，给当地农户带来可观的收
入。“如今，可供采摘的果蔬品种越来
越丰富了。”市民王媛感慨道，空闲时
常和家人、朋友一起到采摘园摘草
莓、摘樱桃，图的就是新鲜和热闹，

“摘果子的同时还能品尝当地的农家

菜，享受田园乐趣。”
渔沟镇杨庙村党总支书记单业

高介绍：“游客观光采摘最高峰时，每
天能销售2500多千克草莓，每千克
60到 80元。把农业跟旅游结合起
来，我们村尝到了甜头，农业产业园
可增加村集体经济收入近50万元。”

淮阴区立足自身资源，优化农业

产业结构，依托现代农业园区建设，将
“工业化”管理理念引入农业生产，发
展培育品牌农业、智慧农业、生态旅游
农业等特色高效农业，一年四季采摘
不断，形成了渔沟草莓、火龙果，丁集
黄瓜、羊角蜜，刘老庄葡萄、碧根果，淮
高西瓜、水蜜桃，马头香瓜、冬枣等特
色产业，吸引游客体验采摘乐趣，尽情

感受乡村气息，念好“致富经”，奏响
“振兴曲”。

■融媒体记者 张 祥 通讯员 张红梅 刘 彦

“在组织展销活动的同时，我们
还利用直播带货，在微信群、购物小
程序、抖音等网络平台开展农产品销
售。”淮阴区乡村振兴局科教信息科
科长刘婷介绍，受疫情影响，部分生
鲜农产品销售不畅，淮阴区线上线下

同发力，帮助农民解决销售难题。
“萝卜娃、萝卜娃，绿叶红芯仰蓝

天，一头埋在地底下；萝卜娃、萝卜
娃，吃个萝卜忆乡愁，水嫩香甜脆嘎
嘎……”长江路街道果林村党总支书
记李大闯变身“主播”，为村里的紫芽

青萝卜“带货”。随着“直播经济”的
兴起，淮阴区依托镇街新时代文明实
践所，搭建网络直播间，突破过去单
纯依赖静态销售和线下销售的局限，
通过直播带货，助力农户实现“有货
就能卖”的目标。全区组织近200名

农业从业者参加苏货新农人线上公
益培训，并通过了“苏货直播”和“直
播实训”考试，获得了“苏货新农人”
证书，拓宽农民增收致富新路径，持
续激发农业增效、农民增收、农村致
富新活力。

线上线下同发力 助农增收添活力

“以前家里有三四亩地，种种小麦、
水稻，一年也赚不到什么钱。现在每年
土地租金就有4000元，还能在园区打
工，赚钱、照顾家庭两不误。”“牛牛乐

园”绣球基地产业工人、高家堰镇村民
乔云霞说。“牛牛乐园”是淮阴区产业融
合发展综合示范项目一期工程。该园
区设置农事体验区、亲子乐园区、科普

研学区等六大区域，将闲适的田园生活
与刺激的户外探索有机结合，注重文化
与旅游深度融合，以高家堰铁牛文化为
内核，配合大运河百里画廊建设，全力

做好古堰的保护、传承和利用，推进以
千年古堰遗址为中心的文旅体系建设，
同时带动周边500户农民在家门口就
业，农民人均收入年增加2万元。

农户变身产业人 足不出村忙致富

采摘拓宽致富路 农旅融合促发展

■通讯员 刘晓娟 丁 月

本报讯 “现在开办公司太便利
了，刚注册的企业，领完公章、发票后，
工作人员告诉我这个窗口就能办理员
工社保、医保、公积金登记业务，半天
之内，我办完了企业开办所需的所有
业务，真高效！”近日，盱眙惠普农业发
展有限公司负责人侍女士激动地说。

今年以来，盱眙县行政审批局不
断升级企业开办服务，认真贯彻落实
上级关于深化“放管服”改革优化营商
环境重要决策部署，全面推行企业开
办“一件事”，聚焦企业群众反映突出
的多头跑、多次跑和办事难、办事繁问
题，按照企业开办业务流程和特点，通
过设置专窗、建立联动机制等方式，主

动探索路径，形成线上自主办、线下一
窗办的工作模式，实现“前台综合受
理、后台并联审批、统一窗口出件”，最
快可实现3小时办结，大幅提高办事
效率，提升企业开办便利度。

截至目前，盱眙县行政审批局“企
业开办‘一件事’”服务窗口已为36家
企业提供相关咨询服务并引导帮办，
完成8家单位住房公积金登记开户，
办理社保业务8项、医保业务8项。

盱眙实现新办企业社保、
医保、公积金登记“一窗通办”

市自然资源和规划局
开展“自然资源大学堂”活动
■融媒体记者 李 蓉
通 讯 员 任 远

本报讯 日前，市自然资源和规
划局开展2022年度“自然资源大学
堂”活动，聚焦自然资源领域重点和热
点问题召开专题讲座，进一步丰富机
关干部业务知识储备、提升履职水平
和现代化建设能力。

讲座从充分认识调查监测的重要
意义、调查监测工作的主要内容、淮安
市调查监测体系构建实施意见解读三
个方面详细介绍自然资源调查监测工
作职责与体系构建等内容。着重从国
土空间生态保护和修复的背景形势、
分析评价两个部分全面阐述我市国土
空间生态保护和修复规划相关研究成
果。

■融媒体记者 陈 帅
通 讯 员 王尊栋

本报讯 日前，记者从市足球运
动协会获悉，经过认真组织和筹备，
2022年淮安市业余足球联赛将于本
月中下旬在市自行车运动公园足球场
鸣哨开赛。据悉，本届赛事将采用三
级升降级制，分为淮安市足球超级联
赛（简称淮超）、淮安市足球甲级联赛
（简称淮甲）和淮安市足球乙级联赛
（简称淮乙），共有 32 支球队超过
1000名球员报名参赛。

据了解，2022年淮安市业余足球
联赛由市体育局、市体育总会主办，市
足球运动协会、淮阴区教体局承办，联

赛计划为期两个月。淮超、淮甲各有10
支球队，淮乙有12支球队，三个级别联
赛均采用8人制和单循环积分排名赛
制，依照各球队积分情况决定最终排名
——淮超联赛冠军将代表淮安参加苏
冠联赛和省足协杯比赛，淮超联赛后两
名球队降入淮甲联赛；淮甲联赛前两名
升入淮超联赛，淮甲联赛后两名降入淮
乙联赛；淮乙联赛前两名升入淮甲联
赛，淮乙联赛后两名，将在2023年淮乙
联赛报名球队超过10支的情况下，与
新报名球队进行资格赛。

为提升赛事的观赏性和竞技水
平，本次各级别比赛均颁发冠军奖杯、
奖牌，并设置最佳射手、最有价值球
员、最佳守门员等奖项。

2022年淮安市
业余足球联赛本月开赛

近日，洪泽区一家葡萄种植户，组织人员对葡萄进行理枝、绑扎、固定，让其
充分吸收养分，增加光照面积，确保葡萄增产增收。 ■通讯员 王生标


